
 
 

 

Protokoll der 39. Verbandsratssitzung vom 15. September 2022 

  _________________________________________________________________________________  
 
  
Vorsitz Patrick Reinhart 

Anwesend Andrea Campomori, Aeschi; Stefan Flückiger, Standortleiter oz13; Erich 
Herrmann, Luterbach; Michael Kummli, Subingen; Christine Pfister, 
Deitingen; Patrick Reinhart, Derendingen; Gregory Schmidlin,  
Derendingen; Adrian van der Floe, Schulleiter 

Gast Max Ryf, Verwalter 

Entschuldigt Claudia Sollberger, Halten 

Protokoll Esther Reist 

 
 
 
Traktanden 
1. Begrüssung 
2. Protokoll vom 18.8.2022 
3. Budgetprozess 2023 
4. Budget 2023 
5. Informationen aus den Arbeitsgruppen und dem Schulbetrieb 
6. Traktanden für die DV 27. Oktober 2022 
7. Verschiedenes 

 __________________________________________________________________________________  
 
 
Start der Sitzung um 19:00 Uhr 
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1. Begrüssung 

Da Claudia Sollberger abwesend ist, leitet Patrick Reinhart die heutige Sitzung. Er begrüsst zu 
dieser Sitzung. 
 
2. Protokoll vom 18.8.2022 

Zum Protokoll gibt es keine Wortmeldung. 
 
Beschluss: Der Verbandsrat beschliesst das Protokoll einstimmig. 
 
3. Budgetprozess 2023 
Gemäss Max Ryf war der Budgetprozess suboptimal. Er kann frühestens Ende August mit den Un-
terlagen rechnen. Die Arbeitsgruppe Finanzen hat über dieses Problem gesprochen. Die Lösung 
ist, dass die VR-Sitzung künftig eine Woche später (KW38) stattfinden wird. So könnte die ganze 
Arbeit besser bewältigt werden. 
Dafür braucht es aber keinen Beschluss. Es dient als Information. Die Daten werden nächstes 
Jahr entsprechend angepasst. 
 
4. Budget 2023 
Die meisten Unterlagen haben die Anwesenden im Voraus erhalten. Der Kostenverteiler, der Be-
richt des Verbandsrates und der Beschluss und Antrag verteilt Max Ryf an der Sitzung. 
 
Investitionsrechnung 
Die AG Finanzen hat an ihrer Sitzung noch Änderungen vorgenommen. Die neuen Zahlen sind nun 
vorhanden.  
Gemäss Max Ryf kann die Umnutzung der Turnhalle und die neue Schulküche nicht als Werter-
halt deklariert werden. Der Betrag der Investitionsrechnung wird den Gemeinden als separater 
Betrag in Rechnung gestellt. 
Stefan Flückiger zeigt die vorgesehenen Anpassungen auf. 
Michael Kummli ist der Meinung, dass die vorgesehenen Arbeiten in der Turnhalle (Verdunkelung 
der Kuppeln, Aufrüstung der Beschallung, Beamer, Leinwand und Licht) eine Anpassung bzw. ein 
Ersatz und nicht eine Erneuerung ist. Darum denkt er, dass dies zum Werterhalt gehört. 
Aufgrund des Antrages beschliessen die Anwesenden: 
Fr. 137'000 werden aus der IR genommen und über den Werterhalt (Ersatz und Anpassung Multi-
media oz13) finanziert. 
Der Betrag von Fr. 31'000 für den neuen Boden werden gestrichen. 
In der IR bleibt der Betrag von Fr. 462'000 für die neue Küche. 
 
Erfolgsrechnung 
Viel zu diskutieren geben die Aufwandkonten der Dreifachhalle. Der Aufwand wird zu einem 
Drittel durch die EWG Subingen bezahlt und zu 2/3 durch die OWO. Es wird nun festgestellt, 
dass sich hier einen Fehler eingeschlichen hat. Max Ryf wird dies nochmals rechnen und die Zah-
len entsprechend korrigieren. 
Michael Kummli stellt fest, dass die neue Telefonanlage (Fr. 16'000) die Schule braucht und so-
mit nicht anteilmässig durch die EWG Subingen bezahlt werden muss. Auch äussert er seine Be-
denken betreffend dem Niveauausgleich des Rasens (Fr. 64'000). Er macht nun den Vorschlag, 
dass die Telefonanlage und der Niveauausgleich des Rasens auf dem Konto gelassen werden 
kann, wir aber – wenn es soweit ist – den Ballfangzaun (Fr 12'000) übernehmen werden, da die-
ser erst nach Niveauausgleich Rasen realisiert werden kann. 
Dieser Vorschlag wird von allen Anwesenden gutgeheissen. 
Die Kosten der neuen Heizungsanlage sind unbestritten. 
 
Künstlerischer Schmuck 
Stefan Flückiger stellt das vorgesehene Projekt vor. Geplant ist ein sieben Meter grosses Schiff 
mit Meerbilder, die die Klassen malen können. 
Die Anwesenden finden dieses Projekt gut und stimmig. Auch begrüssen sie, dass die Schülerin-
nen und Schüler integriert werden. 
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Der Künstler soll die Rechnung nächstes Jahr stellen. So muss kein Nachtragskredit beschlossen 
werden. Max Ryf wird das Konto entsprechend anpassen. 
 
Beschluss: 
Da im Moment die richtigen Zahlen fehlen, kann das Budget nicht beschlossen werden.  
Die angepassten Unterlagen werden rasch möglichst versandt. Unter dem Vorbehalt, dass nie-
mand Einwände gegen diese Zahlen hat, wird das Budget zuhanden der DV beschlossen. 
 
5. Informationen aus den Arbeitsgruppen und dem Schulbetrieb 
AG  
Tagesstruktur 
Die Gruppe hat die Zahlen für das Budget zusammengetragen und die Preise für Essen und Be-
treuung abgeklärt. Zu gegebener Zeit wird der VR informiert. 
 
Öffentlichkeitsarbeit 
Nächste Woche findet eine Sitzung mit den betroffenen Personen statt. Dort sollen Fragen und 
Unsicherheiten geklärt werden. 
 
ICT Strategie 
Die AG überarbeitet die Abläufe, sucht Verbesserungen und überdenkt den Budgetprozess. In Sa-
chen Datenschutz besteht Handlungsbedarf. Die Übergänge vom alten zum neuen Schuljahr sind 
sehr wichtig.  
 
AG Finanzen 
Sie haben das Budget behandelt und eine Anschlussfinanzierung eines Darlehens besprochen. 
Dieses Darlehen von 1.4 Mio wird über die RB zu 1.90 Prozent für 6 Jahre abgeschlossen. 
 
Schulleiter 
• Die Schulreisen fanden ohne nennenswerte Unfälle statt. 
• Elternabende für die 7. Klassen und 8. Klassen haben stattgefunden.  
• Ein Elternabend betreffend Übertritt für die 6. Klass-Eltern findet in einer Woche statt. 
• Wie im Newsletter geschrieben, stehen Änderungen bei der SSA an.  
• Zwei der drei Sekretärinnen haben wegen bevorstehender vorzeitiger Pensionierung gekün-

digt. 
• Die Schule hat einen Massnahmenplan betreffend Energiereduktion erhalten. Dieser wird Ad-

rian van der Floe mit den beiden Hauswarten besprechen. 
• Morgen findet im DeLu einen Crosslauf statt. 

 
Standortleiter 
• Letzte Woche fand ein Triathlon statt. 
 
6. Traktanden für die DV 27. Oktober 2022 
1. Begrüssung 
2. Protokoll vom 28.04.2022 
3. Budget 2023 
4. Informationen aus dem Schulbetrieb 
5. Verschiedenes 
 
Die Anwesenden stimmen diesen Traktanden zu. 
 
7. Verschiedenes 
Keine Wortmeldung 
 
Schluss: 21:10 Uhr 
 
Die Präsidentin Das Sekretariat 


